

RÉGION DES PAYS DE LA LOIRE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE*Nantes, le 8 mars 2019*

La Région Pays de la Loire, l'Agence Française de Développement (AFD) et la Banque des Territoires s'engagent pour valoriser et internationaliser les expertises présentes sur le territoire ligérien.

Christelle Morançais, présidente de la Région Pays de la Loire, Rémi Rioux, directeur de l'Agence Française de Développement (AFD) et Philippe Lambert, directeur régional de la Banque des Territoires Pays de la Loire, ont signé le 28 février dernier, une convention-cadre en faveur du déploiement à l'international des expertises présentes sur le territoire ligérien. Les trois partenaires s'engagent ainsi en faveur d'une meilleure information et coordination des dispositifs régionaux à destination des acteurs ligériens souhaitant s'impliquer ou déjà impliqués à l'international.

Cette collaboration étroite entre les trois signataires portera sur des sujets d'intérêt commun tels que la sensibilisation des ligériens aux enjeux du développement durable ici et dans le monde, la concertation des acteurs publics et privés pour le développement socio-économique du territoire par l'action internationale ou encore la mobilisation de l'expertise technique existante au sein des collectivités.

Parmi les domaines d'action prioritaires, les partenaires ont identifié : la protection de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique, l'enseignement supérieur et secondaire, la formation professionnelle et l'apprentissage, le développement économique local, l'aménagement du territoire, la santé, le numérique ou encore les industries culturelles et créatives. Il s'agira d'accompagner les acteurs ligériens et leurs partenaires dans la mise en place de projets constructifs et durables pour valoriser et internationaliser des expertises présentes sur le territoire ligérien.

Le partenariat conclu ce jour trouvera pleinement à s'appliquer dans le cadre du Réseau Régional Multi-Acteurs (RRMA) qui a vu le jour le 28 juin 2018. Impulsé par la Région et soutenu par l'AFD et la Banque des Territoires, ce réseau baptisé « Pays de la Loire Coopération Internationale » a pour ambition de devenir un forum incontournable sur les sujets de coopération à l'international.

La signature de cette convention intervient dans un contexte où les acteurs du développement économique cherchent à améliorer la mise en synergie de leurs actions et de leurs dispositifs territoriaux en faveur du déploiement de projets à l'international. La formalisation de ce partenariat opérationnel entre la Région des Pays de la Loire, l'AFD et la Banque des Territoires s'appuie également sur la forte vitalité des acteurs ligériens du développement, représentant quelque 800 organisations actives.

Pour la Banque des Territoires, ce partenariat s'inscrit dans le cadre de son action au bénéfice de territoires plus attractifs et durables.

A propos de la Région Pays de la Loire

Un accompagnement régional renforcé des Pays en développement

« Au-delà de la priorité donnée à l'économie dans sa feuille de route internationale, la Région souhaite maintenir l'accompagnement des acteurs du développement dans les pays en développement, à l'image de la présence d'un envoyé spécial en Afrique de l'Ouest (Abidjan). C'est la raison pour laquelle nous avons poursuivi notre soutien financier aux projets portés en Afrique francophone par les associations, les établissements d'enseignement, les entreprises, et les collectivités territoriales. A travers ce soutien, nous encourageons les partenariats multi-acteurs pour la mise en œuvre de projets structurants. » dit **Christine Guerriau**, conseillère régionale des Pays de la Loire.

A propos de l'AFD

L'AFD est l'acteur central de la politique de développement de la France. Cette Agence s'engage sur des projets qui améliorent le quotidien des populations, dans les pays en développement, émergents et l'Outre-mer. Intervenant dans de nombreux secteurs - énergie, santé, biodiversité, eau, numérique, formation -, elle accompagne la transition vers un monde plus sûr, plus juste et plus durable, un monde en commun. Son action s'inscrit pleinement dans le cadre des objectifs de développement durable (ODD). Présents dans 110 pays via un réseau de 85 agences, l'AFD finance et suit aujourd'hui plus de 3600 projets de développement.

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 35 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr

@BanqueDesTerr

CONTACTS PRESSE :

Région Pays de la Loire

Gwenola Cariou Huet – gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr / 02 28 20 60 65 / 06 82 80 18 92

AFD

Magali Mevellec - mevellec@afd.fr / 01 53 44 40 31

Banque des Territoires - Groupe Caisse des Dépôts

Chantal Nonnotte – chantal.nonnotte@caissedesdepots.fr - Service presse / 01 58 50 40 00..